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2022 年，北京冬奥会成功举
办，同时香港也迎来了回归祖国
25 周年纪念日。作为歌手，炎明
熹不仅献唱了 2022 北京冬奥主题
曲《一起向未来》和香港特区政府
推出的庆祝香港回归祖国 25 周年
主题曲《前》，还参与了“我们的紫
荆花”庆祝香港回归祖国 25 周年
云歌会等文艺活动。对此，炎明
熹表示：“我非常荣幸能以歌手的
身份去表达自己的一份祝福，希
望能让大家感受到我们青少年的
力量。”

羊城晚报：兼容粤港两地的
成长经历，有没有给你一些特别
的收获？

炎明熹：我觉得能有不同地
域的成长背景是一件好事。我是
一个适应性蛮强的人，现在在长
沙也不会觉得不习惯。我觉得香
港跟内地的共同点是非常有人情
味，包括我第一次去到北京的时
候，听到大家讲北京话，语速飞
快，又有儿化音。虽然有时候我
会反应不过来，但是意外地非常
有亲切感，这种感觉非常神奇！

羊城晚报：好多人都说你是
“香港流行乐坛的希望”“天后预
备役”，你有这个信心和野心去扛
这面大旗吗？

炎明熹：其实优秀的人非常
多，现在香港乐坛有很多位歌手
是值得骄傲的。我只是其中一
个，而不是“只有我一个”，所以我
觉得大家一起努力是最好的。

羊城晚报：但你是否很有信
心去做其中最优秀的一员？

炎明熹：信心一定要有，但是
不要太过。我本人的自信心是中
间水平再低一点，我不是一个信
心爆棚的人。在《声生不息·港乐
季》节目里，有时我的信心都会跌
落下来，但是周围的每一位都在
鼓励我，所以我的信心增加了一
点。我觉得路还很长，我可以再
慢慢努力。

羊城晚报：很多香港艺人都
是艺能丰富的多面手，你有没有
想过要在唱歌之外有所开拓？

炎明熹：我可能会多尝试一
下拍戏，其实我感觉演戏对唱歌
是有帮助的。很多演员老师演戏
非常厉害，唱歌也会很投入，好像
是在舞台上用歌声演了一出戏，
我非常想去学习。其实我已经拍
过一次戏，但现在经验不够，希望
可以从不同地方汲取多点经验后
再去拍戏，感觉会不太一样。我
不想因为表现不好或体验不够，
而浪费大家的时间。

羊城晚报：你会有自己特别
青 睐 的 角 色 吗 ？ 穿 越 剧 的 女 主
角？

炎明熹：没有特别想要演的
角色，我自己在唱歌方面也是希
望挑战不同的风格，拍戏也一样，
想多尝试不同的角色。

羊城晚报：今年 7 月 1 日是香
港回归祖国 25 周年纪念日，你有
没有一些祝福可以给到这个特别
的日子？

炎明熹：希望香港可以繁荣
昌盛。我们一起加油，好好建设
祖国，一起向未来！
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凭借着一首深情款款的《蜚
蜚》，17 岁的炎明熹在《声生不
息·港乐季》的初亮相惊艳了众
人。这档由湖南广电联合TVB
出品的庆祝香港回归祖国25周
年音乐献礼节目，通过“老歌新
唱”的方式，让来自香港与内地
不同年龄层的音乐人在同一舞
台上碰撞、交融，用音乐诉说源
远流长的家国情。

作为初出茅庐的后辈，炎明
熹在一众实力大咖和传奇歌手
的包围圈中，依靠自己辨识度十
足的音色、可圈可点的唱功和饱
满细腻的情感而成功出圈。

近日，羊城晚报记者独家专
访了这位“香港乐坛新希望”
“未来天后代言人”，听她畅
聊自己在粤港两地的成
长经历、舞台内外的所
思所感和生活中的
妙趣乐事。

羊城晚报：从 参 加《声 生 不
息·港乐季》到现在，你的工作和
生活有了哪些变化？

炎明熹：最大的变化是充实
了。我以前没有一个明确的目
标，现在感觉做职业歌手的梦想
已经实现了，非常有充实感。

羊城晚报：初舞台演绎的《蜚
蜚》反响热烈，你有预料到吗？你
觉得这首歌打动大家的点在哪里？

炎明熹：完全没有预料到，我
是好吃惊的一个状态！我记得首
期节目播出当天刚好也有节目录
制，我的经纪人就拿着手机过来，
说：“给你讲个好消息。”他们非常
激动，但是我就处于很懵的状态。

至于大家为什么喜欢，我也不
清楚（笑）。或者是因为大家第一
次见到我？或者是第一次听这首
歌？或者是第一次听到有人翻唱？

羊城晚报：初亮相就获得那
么多观众的喜欢和认可，你是开
心多点还是压力多点？

炎明熹：一半心情当然是开
心，另一半就是决心一定要做得
更加好。但我没感觉到太多压
力。以前的我很容易处于紧绷的
状态，但是来到《声生不息·港乐
季》后我觉得我进步了，比较懂得
享受舞台了！因为现场有非常之
多的工作人员，好多人都在帮助
你，所以尽管彩排的时候还有一
点紧张，但到表演的时候我就真
的是在享受了。

羊城晚报：你在节目中带给
大家很多好歌，包括《谈情说爱》

《我钟意》《心淡》《我的骄傲》，自
己最满意的舞台是哪一个？

炎明熹：这是一个好困难的

选择题，我觉得
每一个秀都是跟
不 同 的 老 师 合
作，都有着不同
的感觉，所以每
一个舞台我都非常喜欢！不过，
《心淡》确实是挑战性蛮高的一首
歌，因为它低音的地方很低，高音
的地方又很高，我唱的时候还是有
点压力。我有向原唱容祖儿姐姐
请教，她教了我很多，比如“开头一
定要夸张点，把情绪释放”，我的心
才慢慢放下来。

羊城晚报：节目里邀请了很
多位香港乐坛的传奇人物，比如
林子祥叶蒨文夫妇，比如 Coco 李
玟，见到他们，你的情感会有什么
波动吗？

炎明熹：我觉得自己是比较
平静的人，可以说我的心情平常
都是一条直线，很少有什么事情
能让我的心电图跳高一点。但当
见到他们的时候，我的嘴角是不
自觉上扬的。我的姑丈姑妈很激
动，他们真的好中意林子祥和叶
蒨文老师。

羊城晚报：相处下来，哪位前
辈/同行让你觉得反差最大、最出
乎你意料？

炎明熹：我心中有两个人选。
一个是Sally姐姐（叶蒨文），我一
开始觉得她是个遥不可及的存在，
但她真的就出现在我面前了，她不
是高冷霸气的那种前辈，反而很
亲切、很可爱。另外一位是毛毛老
师（毛不易），他的确跟电视上一样
很安静，但不知道为什么我发现毛
毛老师有一种莫名的毛氏幽默，他
一讲话就会戳中我的笑点。

羊城晚报：很多经典歌曲表
达的情感还是蛮复杂的，你怎么
去体会这些歌要表达的意图？

炎明熹：我平日经常会幻想
很多东西，也会看小说。小说是
没有画面的，就需要靠自己去想
象。我是一个看小说会配音乐的
人，当我看到书中某些情节，脑中
会自动匹配某些音乐，想象当时
的画面和人物的动作。当唱歌的
时候，这个习惯也能反过来帮助
我领会歌曲的意境。练习过程
中，我也会唱出自己的感觉给老
师听，如果有错误，老师会纠正
我，我会再去过滤、消化。

羊城晚报：你比较喜欢看哪
种类型的小说？

炎明熹：说出来可能大家会
惊讶，我爱看穿越小说，类似一个
很厉害的现代人穿越到比较弱的
古代人身上，让他突然变得很厉
害，让所有人都惊掉下巴的那种。

羊城晚报：会追哪个特定的
网文作者吗？

炎明熹：没有。但是一旦开
始看，我就要把整本书看完，内地
的小说网站我也会看。但如果看
到一半发现作者没有更新的话，
我就追不下去了，觉得有点扫兴，
最怕作者“挖坑”，哈哈。

羊城晚报：你是一个恋家的

人 吗 ？ 现 在 回 汕 尾 老 家 有 没 有
“衣锦还乡”的感觉吗？

炎明熹：我是恋家的，不需要
工作的时候，我都喜欢“宅”在家里
做东西，比较少出门。衣锦还乡的
感觉嘛，非常有（笑），也非常开心
看到弟弟妹妹长大了很多，爸爸妈
妈还是那个样子（没变老）。

羊城晚报：家里人常跟你说
些什么？

炎明熹：父母总是说“要按时
吃饭，放松自己，不要给自己那么
多压力”“你不用操心爸爸妈妈，
爸爸妈妈可以的，我们会照顾好
自己”。爷爷奶奶也有看我的节
目。总之，一家人团聚的时候格
外开心。

羊城晚报：你在社交媒体上透
露，自己在酝酿一个“熹游记”Vlog，
你有哪些具体的打卡计划吗？

炎明熹：想做“熹游记”是因
为我现在经常要到外面工作或者
练习，能体验到很多不同的景色，
这给了我一些灵感，我会拿手机
去拍下来。我有一个大目标，就
是吃遍长沙的美食。吃辣我可以
的！我有跟魔动闪霸和 Mike 曾
比特去吃火锅，刚开始吃我都没
什么感觉，后来觉得“麻多过于
辣”。总之，一半麻辣锅，一半番
茄锅，没有压力！

羊城晚报：你怎么解读自己的
幸运，和幸运背后的因素？

炎明熹：确实，我一直以来都
走得挺顺利，我是幸运的，但幸运
不是靠“碰”来的，也是需要付出
一点或者是失去一些东西才能走
得更好。“失去”可能是一种铺
垫。当你失去了一样东西，可能你
同时也会收获一样东西，所以要努
力！我觉得努力是很重要的一件
事，是对个人状况的一种持续改
善。你的付出和努力可能就是帮
你跨过那些“不幸运”的东西。

羊城晚报：你觉得你失去了哪
些东西？

炎明熹：比如跟朋友相处的
时间，还有一些私人时间。但我
同时觉得自己非常充实，不会有
以前那种“不知道自己在干什么”
的状态。

羊城晚报：你的事业起点算是

挺高的，这会不会带来很大压力呢？
炎明熹：压力是难免的，但它

会鼓励我更努力地做好每一件
事。其实在《声生不息·港乐季》
里面，我就学到很多。每个歌手对
他们即将要唱的每一首歌都很严
格，会很认真地去做编曲或者跟制
作团队讨论。入行几十年的歌手
们都那么努力，我更没理由放松。

羊城晚报：你淡定稳健的台风
给大家留下深刻印象，这是与生俱
来的天赋还是后天修炼？在哪些
时刻，你需要特别去给自己解压
吗？

炎明熹：我小时候不是这样。小
时候我有些“社牛”，有什么情绪我都
会表露在脸上，但长大就变得害羞
了，虽然不至于“社恐”，但要跟大家
熟悉了，才会疯疯癫癫玩得开，还没
熟的时候，我就非常害羞、非常慢
热。解压方法嘛，我暂时还没有找到
非常可靠的，但是我相信把有压力的
事做完自然就没有压力了，哈哈。

羊城晚报：台上很成熟，私底
下呆萌又放飞，还喜欢在社交网站
上晒丑照、鬼脸照。你怎么看你自
己这种反差？你没有偶像包袱吗？

炎明熹：其实我完全不知道自
己有什么反差，但我经常会突然做
出一些奇怪的举动，事后看来，我
也觉得很尴尬！这就是有时候我
的频道突然转换了、“跳线”了，我
真是完全控制不住自己，哈哈。我

没有偶像包袱，我完全抖掉了。
羊城晚报：那么，你还有哪些

有趣的方面没展露出来？
炎明熹：除了大大咧咧、有时

候会做一些自己都意想不到的事
情之外，灵感来了我也会画画。我
是完全零基础，固定题目那种我很
难画出来，画得也说不上漂亮。但
有时候，可能看到一些图案或者别
人的作品，我会突然有自己的构
想，想到什么画什么。

羊城晚报：平日你会听些什么
类型的歌？除了偶像周深之外，你
还常听哪些歌手的歌？

炎明熹：我听很多不同语言的
歌，粤语歌只是一部分。类型嘛，
电子音乐、抒情歌、摇滚，甚至歌
剧都有。梁博老师、刘欢老师、卫
兰老师的歌曲我都喜欢。魔动闪
霸也是我非常欣赏的组合，尽管我
本身好少唱Rap，但他们真的是非
常有才华、非常厉害，他们的《对
手》《魔动北极星》我都喜欢。

羊城晚报：很好奇你会听刘欢
老师的哪些歌？“大河向东流哇，
天上的星星参北斗”？

炎明熹：不是，这组太澎湃了，
哈哈哈。我听的是《夜》，这首歌
有一种在夜深人静时独自释放的
感觉。我第一次听到也是在内地
的综艺节目里，感觉好像飞向了宇
宙一样，好吸引人，我就下载了下
来，一直听到现在。
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对于初出茅庐的炎明熹来讲，《声生不息·港
乐季》是一个难得的成长平台和历练机遇。她坦
言，节目中大多数名字如雷贯耳的前辈、同行，都
是因为这档综艺才得以结缘。如今，临近收官，炎
明熹也将告别自己的内地综艺首秀，她表示：“真
是非常之不舍！整个节目的人都非常照顾我，大
家从未因为没见过我、没听过我的名字而排斥我，
反而非常亲切。我觉得除了在节目上学习到很多
舞台经验之外，温暖氛围也让我感受特别深。”

出生于香港，随后跟父母返回内地居住，后因姑父姑母的支持重返
香港求学并参赛出道。如今，又因参加《声生不息·港乐季》而人气暴涨，
炎明熹的成长之路，得益于内地与香港的共同滋养。

如今，收获了几十万新粉的她，拓宽了自己的音乐道路，还得以常回
广东汕尾跟一家人团聚，炎明熹直叹：“真的好幸运！”她透露，自己成功
hold 住了长沙的麻辣饮食，在未来，她希望能多游历一些内地的城市，多
感受和记录不同的风景。

2021 年参加《声梦传奇》夺
冠入行，2022 年就凭借《声生不
息·港乐季》让内地的观众认识
了自己，炎明熹的事业可谓一
帆风顺。当然，成长背后离不
开自身努力，少小离开父母到
香港求学的她，内在自有一股
韧劲。炎明熹坦言：“平常我不
是一个很有想法的人，但是一
旦我想明白一件事，就会非常
坚持我的想法。”
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